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A la baja, delitos
durante primer 

semestre de 
2025: Fiscalía

Supuesto robo 
millonario de oro 

está lleno de 
inconsistencias

Durante la presentación de 
la Estrategia de Seguridad, 

la presidenta Verónica 
Delgadillo, informó que 

se ha logrado bajar la 
incidencia delictiva
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Una de las sentencias más 
duras en la historia reciente 
de México se dictó esta 

semana en Jalisco. Diez hombres 
fueron condenados a más de 141 
años de prisión por su participación 
en delitos de desaparición y 
homicidio. Fueron detenidos en 
el Rancho Izaguirre, ubicado en 
el municipio de Teuchitlán, un 
lugar que durante mucho tiempo 
fue señalado como centro de 
entrenamiento, reclutamiento 
forzado y desaparición de personas.

Estamos de acuerdo con esta 
medida. La gravedad del caso exigía 
una respuesta igual de contundente. 
Por fin vemos una sentencia a la altura 
del dolor y el horror que se vivió ahí. 
Ya no bastaban los comunicados 

oficiales ni las promesas vacías. Hoy, 
al menos en este caso, la justicia sí 
se hizo presente.

Sin embargo, no podemos 
quedarnos tranquilos todavía. Lo 
que sucedía en ese rancho no era 
obra de un puñado de criminales 
actuando por su cuenta. Un sitio de 
esas dimensiones, con decenas de 
indicios y rastros humanos, no opera 
sin la vista gorda —o el respaldo— 
de algunas autoridades. Y eso es lo 
que no podemos dejar pasar.

Exigimos que la ley llegue también 
a los autores intelectuales. A 
quienes, desde una oficina o con 
una placa en el pecho, permitieron o 
incluso facilitaron que lugares como 
el Rancho Izaguirre funcionaran. 
No importa el cargo ni el nivel, si 

estuvieron involucrados deben 
recibir la misma pena que los 
ejecutores.

De nada sirve castigar a los de 
abajo si los de arriba siguen libres. 
Si el sistema de justicia quiere 
recuperar la confianza de la gente, 
debe atreverse a subir más alto. 
Debe investigar a fondo quién dio 
órdenes, quién las encubrió y quién 
se benefició del silencio.

También creemos que esta 
sentencia no debe ser la excepción. 
Queremos que todas las personas 
que cometan este tipo de crímenes 
reciban el mismo castigo, sin 
distinciones ni beneficios por 
contactos o influencias. Si en este 
caso se impusieron 141 años, ese 
debe ser el estándar en cada proceso 

por desaparición y homicidio 
agravado.

Las víctimas y sus familias no solo 
piden castigo. Piden respuestas, 
piden verdad y, sobre todo, que este 
tipo de lugares no vuelvan a operar 
nunca más. Y para eso, el Estado 
debe actuar con coherencia: no 
solo condenando a los ejecutores, 
sino desmantelando las redes que 
permitieron su existencia.

Hoy aplaudimos esta sentencia. Es 
un paso importante. Pero también 
alzamos la voz para que la justicia no 
se detenga. Queremos que llegue al 
fondo, que toque a los verdaderos 
responsables y que se imponga sin 
distinción. Porque solo así podremos 
decir, algún día, que en este país se 
empezó a hacer justicia de verdad.

A DECIR VERDAD

JUSTICIA EJEMPLAR… PERO NO COMPLETA

Llaman a cuidar Los Arcos de Mismaloya 
Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Ante las prácticas turísticas de 
realizar revelaciones de sexo 
con explosivos en el parque 

natural Los Arcos de Mismaloya, 
en Puerto Vallarta, activistas 
ambientales locales advierten sobre 
los daños que este tipo de acciones 
están generando en el ecosistema 
marino y la fauna del lugar. 

Fermín Guzmán Zúñiga, conocido 
como Chipol Guzmán, miembro 
fundador de la Patrulla Ambiental 
de Los Arcos de Mismaloya, 
denunció que las explosiones 
utilizadas en estos eventos, 
promovidos principalmente a través 
de redes sociales, están afectando 
gravemente, tanto a las especies del 

fondo marino como a las aves que 
habitan en la zona. 

“El ruido que provocan estos 
explosivos estresa a los peces y daña 
la flora y fauna marina. Además, los 
químicos, el polvo y la basura que 
dejan las explosiones se dispersan 
con la corriente, contaminando 
el agua y matando especies en la 
superficie”, advirtió el activista, 
quien ha dedicado años a la limpieza 
y protección del área. 

Guzmán destacó que si bien 
el turismo es parte esencial del 
desarrollo económico de Puerto 
Vallarta, no debe promoverse a 
costa del equilibrio natural de un 
sitio emblemático como Los Arcos 
de Mismaloya. 

Señaló que el crecimiento 

descontrolado de embarcaciones y 
operadores turísticos ha dejado al 
sitio vulnerable ante este tipo de 
prácticas irresponsables. 

“Sabíamos que esto podía pasar, 
porque ha crecido el interés 
comercial, pero si no hay vigilancia 
y control, vamos a romper el 
ecosistema”, expresó. 

Ante esta situación, hizo un 
llamado urgente a las autoridades 
como Protección Civil, la Capitanía 
de Puerto y la Secretaría de Marina, 
para que intervengan de manera 
decidida y establezcan mecanismos 
de vigilancia permanentes que 
impidan estos actos. 

“Pedimos rondines de vigilancia 
mañana, tarde y noche. Aunque 
pongamos reglas o entreguemos 

Rubén 
Iñiguez

Fermín Guzmán señaló que estas acciones 
están afectando a las especies. 
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trípticos, la gente los ignora. Si no 
hay sanciones ni control, los daños 
seguirán”, aseguró.
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A la baja, delitos en Jalisco durante 
primer semestre de 2025: Fiscalía

Las autoridades 
estatales también 
informaron de un 
incremento en los 

índices de procuración 
de justicia

Redacción/Quadratín Jalisco

La Fiscalía del Estado informa que 
durante el primer semestre de 2025 
se ha mostrado una reducción 
en la comisión de los delitos que 

más afectan a las y los jaliscienses, en 
comparación con mismo lapso del año 
pasado.

El hecho, lo atribuyen al esfuerzo 
interinstitucional sostenido que tiene 
como principal objetivo mejorar las 
condiciones de seguridad en el Estado. 
También se informó de un incremento 
en los índices de procuración de justicia.

La Fiscalía del Estado logró desarticular 
redes delictivas y llevar ante la justicia 
a quienes presuntamente cometen 
ilícitos que afectan el patrimonio de las 
personas, refrendando el mensaje de 
que no habrá impunidad.

“Las estrategias de combate a la 
delincuencia se han basado sobre todo 
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El robo a cuentahabientes tuvo una significativa reducción en estos seis meses.
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en la coordinación interinstitucional 
de los tres niveles de Gobierno. Es de 
presumir la excelente relación que se 
tiene actualmente en el trabajo, tanto 
de prevención como de procuración 
de justicia, de la participación de 
las Fuerzas Armadas, del Ejército, la 
propia Guardia Nacional, Policía Estatal, 
policías municipales”, dijo Alfonso 
Gutiérrez Santillán, vicefiscal Especial 
Ejecutivo de Investigación Criminal.

“Hemos dado resultados que no 
nos dejan satisfechos, claro, nos van a 
dejar satisfechos cuando no tengamos 
delitos en la sociedad, pero por otro 
lado nos pueden motivar para seguir 

con la estrategia”, acotó.
En comparación con el periodo del 

1 de enero al 30 de junio de 2025, con 
el mismo lapso de 2024, la estrategia 
de seguridad implementada permitió 
disminuir 80 por ciento el robo a 
bancos, lo que representa un golpe 
contundente a este tipo de delito de 
alto impacto.

El robo a cuentahabientes tuvo una 
significativa reducción en estos seis 
meses, con 64.9 por ciento menos 
de estos delitos, lo que se traduce en 
una mayor tranquilidad para quienes 
realizan transacciones bancarias.

En el robo a vehículos de carga 

pesada se ha visto una baja de 45.5 por 
ciento, lo que beneficia a la economía 
y el transporte de mercancías en el 
Estado.

En el ámbito personal, el robo a 
persona ha disminuido 28.9 por ciento, 
pues mientras en 2024 se registraron 3 
mil 609 casos, en este año se registran mil 
42 casos menos, es decir, 2 mil 567.

En el robo a negocio, hay una reducción 
de 22.2 por ciento, lo que contribuye a la 
percepción de un entorno más seguro 
para comerciantes y clientes.

“El tema de extorsión, que es un tema 
actual por la política implementada por el 
Gobierno Federal, una política, desde mi 
punto de vista, muy acertada, tenemos 
276 casos de 2024 a 215 de 2025”, precisó 
Gutiérrez Santillán.

“Quiere decir que el trabajo 
coordinado que se viene realizando, 
sin pugnas entre corporaciones 
o instituciones relacionadas con 
la seguridad pública está dando 
resultados en Jalisco, y tenemos 
todavía un compromiso muy fuerte, 
de seguir implementando los trabajos, 
mejorando los trabajos para dar 
mejores resultados a la ciudadanía”, 
enfatizó.

En otro índice la efectividad de las 
labores investigativas y preventivas, 
también se ven reflejadas en la 
disminución del robo de vehículos 
particulares, con 21.9 por ciento menos, 
mientras que el robo a casa habitación 
ha disminuido en 6.9 por ciento.

Lemus realiza gira por Tomatlán y la Costalegre
El gobernador del estado Pablo Lemus Navarro realizó una gira de trabajo por el municipio de Tomatlán 
y Costaalegre de Jalisco.

Acompañado de Daniel Benavides, alcalde tomatlense, Lemus Navarro inauguró el décimo tercer REDi 
TSJ, el cual permitirá incrementar la educación y tener más talentos que puedan integrar las empresas 
de ciencia y tecnología.

Además, entregó apoyos del “Fondo Emergente para la Atención del Efecto del Cambio Climático 
y los Desastres Naturales en el Campo”, así como del Programa “Mujeres y Jóvenes por el Campo”.

En materia turística, el mandatario encabezó la colocación de la primera piedra del Hotel Six 
Senses Costalegre, el cual impulsará el crecimiento del sector, así como generar empleo e 
innovación, “posicionándonos como el oasis de las inversiones de Latinoamérica”, señalo.

Javier Frías/Quadratín Jalisco
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Firman Agenda de Paz 
Territorial en Teuchitlán

Son seis compromisos 
que dan inicio a los 

trabajos del Programa 
Estatal de Cultura de Paz

Redacción/Quadratín Jalisco

A través de la Secretaría de 
Planeación y Participación 
Ciudadana, el Gobierno de 
Jalisco, en colaboración con el 

Gobierno de Teuchitlán, firmaron los 
compromisos para la Agenda de Paz 
Territorial.

Las acciones contenidas en los seis 
compromisos que se firmaron son 
el marco de inicio para los trabajos 
del Programa Estatal de Cultura de 
Paz, atribución de la Secretaría para 
coordinar, transversalizar, supervisar y 
evaluar políticas públicas en la materia, 
a través de la mesa de la agenda para la 
Cultura de Paz en Jalisco.

Cynthia Patricia Cantero 
Pacheco, secretaria de Planeación 
y Participación Ciudadana, señaló 
que esta firma es una premisa clara 
para resaltar que la paz se construye 
colectivamente, con la participación 
de las personas y, desde lo local, 
cuando todas las personas tienen 
libertad y condiciones para participar 
en lo público, ser escuchadas y decidir.

“Hoy Teuchitlán se convierte en un 
referente al adoptar compromisos 
que, más allá del papel, apuntan a 
sembrar capacidades institucionales y 
ciudadanas, como crear reglamentos 

en materia de cultura de paz, capacitar 
al personal municipal, abrir espacios 
para el diálogo y la mediación, formar 
una Comisión Edilicia especializada y 
un Consejo Ciudadano que acompañe 
este proceso. Y esto apenas comienza”, 
reiteró Cantero Pacheco.

Por su parte, Jaime Alberto 
Rodríguez Ballesteros, presidente 
municipal interino de Teuchitlán, 
celebró la firma de estos compromisos 
y dijo que el propósito va más allá 
de un simple diálogo, ya que se 
están sembrando las bases de una 

transformación profunda.
Dicha transformación, dijo, pone 

en el centro la dignidad humana, 
la convivencia armónica y la 
construcción de comunidades más 
solidarias, justas y seguras.

“Este evento es el inicio de un 
camino conjunto en el que queremos 
escuchar todas las voces, reconocer 
las realidades locales y construir un 
programa que nazca desde abajo, 
con sentido humano, con enfoque 
preventivo, con visión de un futuro”, 
refirió.
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Cynthia Patricia Cantero Pacheco, secretaria de Planeación y Participación Ciudadana.

Desde hace cuatro años, #JulioAzul se 
consolidó como un espacio de conciencia.
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Promueven 
prevención 
de trata de 
personas 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de visibilizar y prevenir 
la trata de personas desde una 
perspectiva de género y derechos 

humanos, la Secretaría Ejecutiva de 
SIPINNA Jalisco, en coordinación con el 
Centro de Prevención Social del Estado 
y la asociación civil Fin de la Esclavitud, 
realizó un cine debate con la proyección 
de la película Las Elegidas.

La actividad se llevó a cabo como 
parte de las acciones de la campaña 
mundial #JulioAzul, en el Museo 
Cabañas.  Se contó con la participación 
de personas operativas de diversas 
dependencias como DIF Jalisco, la 
Procuraduría de Protección de Niños, 
Niñas y Adolescentes, Fiscalía del Estado, 
Secretaría de Seguridad, SALME, SEP 
y Consejos Municipales de Seguridad, 
entre otras.

Al concluir la proyección, se abrió un 
espacio de diálogo donde se reflexionó 
sobre las nuevas formas de esclavitud y 
la importancia de una atención integral a 
las víctimas.

Thais Loera Ochoa, titular de la Secretaría 
Ejecutiva de SIPINNA Jalisco, cerró 

la jornada con un mensaje de 
agradecimiento, subrayando 

el compromiso de seguir 
construyendo una red 

de protección más 
fuerte y efectiva.

Amplían plazo para apoyar a emprendedores
Redacción/Quadratín Jalisco

La convocatoria de Jalisco Exporta 
Más se encuentra abierta y podrán 
participar las personas interesadas 

hasta el 17 de julio, mientras que la 
convocatoria de Crecer al Estilo Jalisco: 
Artesanías se reabrirá a partir del lunes 14 
de julio y cerrará el día 18 de julio de 2025.

Ello, el objetivo de apoyar a más 
empresas y actores estratégicos en el 
desarrollo económico del estado, la 
Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco), por lo que se amplió el plazo 
de recepción de solicitudes para las 
convocatorias.

Estas convocatorias forman parte 
de la estrategia Crecer al Estilo Jalisco 

en materia de desarrollo económico, 
y están enfocadas en promover la 
internacionalización de productos 
y servicios, así como en fortalecer la 
cadena de valor y profesionalización 
del sector artesanal.

Para participar, las convocatorias 
pueden consultarse a detalle en: gobjal.
mx/ConvocatoriasCrecerAlEstiloJalisco
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Cumplen proceso de preinscripción 
a educación básica más de 300 mil 

El 97.5% de los aspirantes fueron asignados a su primera opción y
 el 98.6% obtuvieron un lugar en alguna de sus tres primeras opciones

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al concluir el proceso de asignación 
de lugares para estudiantes 
de nuevo ingreso a Educación 
Básica para el ciclo escolar 2025-

2026, la secretaría de Educación de 
Jalisco recibió 300 mil 623 solicitudes, 
todas en línea, detalló su titular, Juan 
Carlos Flores Miramontes. 

“En esta ocasión, los alumnos que se 
preinscribieron son 300 mil estudiantes. 
A preescolar lo hicieron 68 mil alumnos, 
a primaria poco más de 104 mil alumnos 
y a secundaria 127 mil alumnos. 
Aquí nos podemos dar cuenta que la 
natalidad en Jalisco ha ido decreciendo, 
es decir, los alumnos que hoy están 
pidiendo su ingreso a secundaria, 
que eran 127 mil hace seis años, esos 
estaban en primero y primario, y hoy 
solo tenemos a 104 mil alumnos. Falta 
ese 10 por ciento adicional de los padres 
de familia que aún no hacen el proceso 
de preinscripción”. 

En rueda de prensa, el titular de la 
SEJ indicó que el 97.5 por ciento de 
los aspirantes fueron asignados a su 
primera opción y el 98.6 por ciento 
obtuvieron un lugar en alguna de sus 
tres primeras opciones. 

Para consultar la asignación del 
alumno deben seguirse los siguientes 
pasos:
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 Juan Carlos Flores explicó los pasos a seguir para consultar la asignación.

Realizaron el taller Formación Permanente 
en Patrimonio Cultural Inmaterial.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Fomentan la protección del patrimonio inmaterial en municipios
Redacción/Quadratín Jalisco 

La Secretaría de Cultura estatal 
impartió, en Unión de Tula, el 
taller “Formación Permanente en 

Patrimonio Cultural Inmaterial”, con el 
objetivo de fortalecer los procesos de 
salvaguardia del Patrimonio Cultural 
Inmaterial (PCI), en Jalisco. 

La capacitación, dirigida a 
autoridades de 20 municipios 

de las regiones Sierra de 
Amula y Costa Sur, buscó 

corregir prácticas 
administrativas que 

omiten pasos 

técnicos y legales fundamentales, 
garantizando la protección efectiva de 
tradiciones ancestrales. 

El taller fue encabezado por 
Guadalupe Arredondo, jefa de 
Patrimonio Intangible de la Dirección 
de Gestión Integral de Proyectos de la 
Secretaría de Cultura, y Diego Sandoval, 
Coordinador de Formación Permanente 
de la misma jefatura. 

La sesión se enfocó a capacitar a tres 
figuras municipales clave, que fueron 
los titulares de las direcciones de 
cultura, regidoras y regidores en temas 
culturales, y síndicos. 

La iniciativa, que comenzó en marzo 

de este año y suma con cinco sesiones 
regionales, impulsa la salvaguardia, 
no como un acto administrativo, sino 
un diálogo con los portadores de las 
tradiciones. 

Estrategia 
Como parte de la estrategia, los 

municipios participantes –entre 
ellos, Autlán, Atengo, Chiquilistlán, El 
Grullo y Villa Purificación– revisarán 
sus inventarios para incorporar 
manifestaciones culturales y recibirán 
asesoría permanente. Se priorizarán 
expresiones en riesgo, particularmente 
artesanales, donde en algunos casos un 
solo portador sostiene la tradición.

Ir al módulo Trámites y dar clic en el 
ícono Preinscripción-Asignación. 

Seleccionar la tarjeta del aspirante 
y descargar el comprobante de 
asignación 

Es importante acudir al plantel 
asignado para informarse sobre 
los lineamientos internos y fechas 
relacionadas con el inicio de clases. 

Registro extemporáneo 
Quienes no realizaron el trámite 

de preinscripción, cambiaron de 
domicilio provienen de otro estado 
o del extranjero y requieren un lugar 
en primero, segundo o tercero de 
preescolar, primero de primaria o 
primero de secundaria, podrán ingresar 
a plataformaeducativa.ialisco.gob.mx 
la app Jalisco APPrende para realizar la 
solicitud. 

Para cualquier duda o aclaración 
relacionada con este proceso la 
SEJ habilitó un Centro de Atención 
Telefónica en el número 33 3030 
7550, con horario de atención 
de lunes a viernes de 9:00 a. m. 
a 7:00 p. m. También pueden 
acudir a Prolongación Alcalde 
#1351, Col. Miraflores, Guadalajara. 

Localizar la aplicación Jalisco 
APPrende en su dispositivo 
móvil o ingresar a la página: 
plataformaeducativa.jalisco.gob.mx 

Hacer clic en la sección Padres 
de Familia e ingresar a la cuenta 
desde donde se realizó el trámite de 
preinscripción 
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Fortalecen autonomía 
económica de las mujeres

Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Igualdad Sustantiva 
entre Mujeres y Hombres 
(SISEMH), y la Plataforma Abierta 
de Innovación (PLAi), firmaron 

un convenio de colaboración que 
contribuirá a reducir la brecha digital de 
género y ampliar las oportunidades de 
formación tecnológica para las mujeres. 

Esto, en un esfuerzo conjunto que 
fortalece la innovación social con un 
enfoque de igualdad. 

El evento se llevó a cabo en las 
instalaciones de PLAi y fue encabezado 
por Fabiola Loya Hernández, titular 
de SISEMH, y por Carlos Bañuelos 
Barrios, director General de PLAi, en 
compañía de representantes de ambas 
instituciones y personas invitadas 
especiales de la sociedad civil. 

En su mensaje, Loya Hernández, 
reconoció la importancia de esta alianza 
estratégica, que permitirá acortar la 
brecha de desigualdad digital, a través 
de la capacitación y la formación 
tecnológica de las mujeres. 

“En Jalisco, más del 89 por ciento 
de las personas utiliza la tecnología; 
sin embargo, para las mujeres sigue 
representando un reto el manejo y el 
aprovechamiento de la misma para su 
empoderamiento económico”, dijo. 

“Es uno de los tres ejes principales 
con los que estamos trabajando dentro 

de la Secretaría de Igualdad Sustantiva 
(para Mujeres y Hombres) de una forma 
transversal para que, precisamente, 
las mujeres no solo alcancen la 
autonomía económica, sino que salgan 
de situaciones de vulnerabilidad y de 
ciclos de violencia”, señaló la secretaria. 

El director, Carlos Bañuelos, agradeció 
la suma de voluntades para hacer 
posible esta colaboración, que servirá 
como plataforma de desarrollo para 
el empoderamiento de las mujeres. 
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La SISEMH y la Plataforma Abierta de Innovación (PLAi), firmaron un convenio de colaboración.

Las principales instituciones de salud 
trabajarán de la mano.

Instalan Comité 
para garantizar 
acceso a la 
salud en Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

Se instaló el Comité Local de 
Intercambio de Servicios en 
Jalisco, en el marco de su Primera 

Sesión Ordinaria 2025. Este organismo 
trabajará para mejorar la disponibilidad 
de información, dar seguimiento al 
cumplimiento de responsabilidades 
y supervisar la implementación y 
operación de programas. 

La instalación del Comité en Jalisco 
representa un paso estratégico para 
coordinar acciones entre la SSJ, OPD 
Servicios de Salud Jalisco, IMSS, ISSSTE, 
OPD Hospital Civil de Guadalajara y el 
Instituto Jalisciense de Cancerología. 

Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario 
de Salud Jalisco y presidente del 
Comité, subrayó la importancia de 
la colaboración entre instituciones, 
especialmente ante situaciones de 
emergencia. 

“Particularmente, cuando tenemos 
emergencias epidemiológicas, 
situaciones de muy alto nivel de 
necesidad de colaboración. 
También hablamos del 
tema de atención a 
las emergencias 
o b s t é t r i c a s ”, 
sostuvo.

Anuncian corte de agua en 68 colonias
 Redacción/Quadratín Jalisco

El lunes 14 de julio darán inicio las 
labores de mantenimiento a la 
instalación eléctrica del Macro 

Tanque Las Huertas, ubicado en el 
municipio de San Pedro Tlaquepaque, 
como parte de los trabajos preventivos 
en la infraestructura del Sistema 
Intermunicipal de los Servicios de Agua 
Potable y Alcantarillado (Siapa). 

Se informó en un comunicado que, 
ante la necesidad de mantener esta 

red hidráulica en buen estado, dichas 
acciones preventivas son necesarias 
para optimizar su tiempo de vida útil. 

Por este motivo, se suspenderá 
temporalmente el suministro de agua 
en 68 colonias de Tonalá, San Pedro 
Tlaquepaque y Juanacatlán. 

Se estima que el servicio quede 
restablecido durante la tarde del 
viernes 18 de julio. En caso de requerir 
servicio de pipas, las y los usuarios 
pueden contactar a SIAPATEL, al 
número telefónico 33-3668-2482. 

Contribuirá a reducir 
la brecha digital de 

género y ampliar las 
oportunidades de 

formación tecnológica 
de este sector
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Tonalá, Tlaquepaque y Juanacatlán serán los 
municipios afectados.
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Reporta Guadalajara reducción 
de 29% en delitos de alto impacto
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Durante la presentación de 
la estrategia de seguridad 
Guadalajara, la Ciudad que te 
cuida, la presidenta municipal, 

Verónica Delgadillo García, informó 
que los delitos de alto impacto 
registraron una reducción del 29 por 
ciento entre octubre de 2023 y junio 
de este año. 

Acompañada por líderes vecinales, 
empresariales y miembros de su 
gabinete, Delgadillo detalló que este 
resultado es parte de una política 
integral basada en cinco ejes: policía 
de proximidad, mejora de servicios 
públicos, una política de cuidados, 
fortalecimiento de la corporación 
policiaca y acceso a una mejor calidad 
de vida. 

En el mismo periodo, la comisaría 
tapatía logró desarticular 21 bandas 
delictivas, varias de ellas con 
operaciones en otros municipios del 
Área Metropolitana de Guadalajara. 

“El trabajo de inteligencia para el 
control delictivo nos ha permitido 
desarticular 21 células. Ningún 
municipio en el área metropolitana 
ha logrado esto. Estas bandas no solo 
delinquían en Guadalajara, también 
operaban en otros municipios”, aseguró. 

Entre los resultados presentados 
también se reportan: 

• Siete mil 831 personas detenidas 
(6,072 por faltas administrativas y 
1,759 por diversos delitos) 

• 725 vehículos asegurados, 
incluidos 282 motocicletas 

• 259 armas de fuego decomisadas 
• 353 chats vecinales activos y 22 

más en corredores comerciales 
• Incorporación de 264 nuevos 

policías 
En cuanto a delitos específicos, se 

reportaron disminuciones en: 
• Robo a cuentahabientes: 70 por 

ciento 
• Robo a negocios: 46 por 

ciento 
• Robo a personas: 

36 por ciento 
• Robo de 

autopartes: 30 por ciento 
• Robo de vehículos: 20 por ciento 
• Robo a casa habitación: 17 por 

ciento 
• Homicidio doloso: 16 por ciento 
No obstante, la presidenta municipal 

reconoció un incremento del 18 por 
ciento en el robo de motocicletas, 

una tendencia que —dijo— también se 
observa a nivel nacional. 

Aseguró que se trabaja de forma 
coordinada con el Gobierno del Estado, 
la Guardia Nacional y la Secretaría de 
la Defensa Nacional para atender este 
delito. 

Finalmente, destacó programas 
como Limpia Guadalajara y Ciudad Luz, 
además de señalar la importancia de 
generar condiciones que permitan a las 
personas vivir en la ciudad y no tener 
que desplazarse diariamente desde la 
periferia por falta de vivienda asequible.

 La Comisaría tapatía 
logró desarticular 21 

bandas delictivas, 
varias de ellas con 

operaciones en otros 
municipios del Área 

Metropolitana de 
Guadalajara
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Verónica Delgadillo dio a conocer los resultados reunida con líderes vecinales y empresarios

La alcaldesa presumió que estos resultados no se han logrado en otros municipios.

La presidenta 
municipal 
reconoció un 
incremento del 
18 por ciento 
en el robo de 
motocicletas, 
una tendencia 
que también se 
observa a nivel 
nacional. 

EL DATO
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Van 233 bolsas con restos 
extraídas en Zapopan 

En la fosa localizada en Las Agujas, continúan  las 
labores con personal de la Comisión Nacional de Búsqueda 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Con la última actualización 
hasta el miércoles en la fosa 
localizada en Las Agujas en 
Zapopan ya van 233 bolsas 

encontradas con restos humanos 
y las labores serán por tiempo 
indefinido con personal de la 
Comisión Nacional de Búsqueda que 
se ha unido a lo que están haciendo 
los colectivos, informó el Vicefiscal 
de Investigación Criminal en Jalisco, 
Alfonso Gutiérrez Santillán. 

“Ahorita tenemos, son 38 
personas víctimas y son 18 
preidentificadas, pero queremos 
ser muy prudentes con este 
tipo de información porque 
está cambiando, ¿verdad? Igual 
la página de la vicefiscalía que 
trae esta información no está 
actualizada, está al mes de junio, 
por eso queremos ser prudentes con 
la información que estemos dando”.

“Lo que sí también es destacar 
que el personal de la Comisión 
Nacional de Búsqueda ya se 
sumó a los trabajos, ya están 
trabajando, llegaron con equipo de 
geolocalización, retroexcavadoras 
y se sumaron al trabajo que vienen 
haciendo también el personal aquí 
de Jalisco”. 

En rueda de prensa semanal, el 
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Reveló que una vez concluidos los trabajos podrán dar cifras oficiales. 

La minera sigue sin presentar una denuncia.
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Supuesto robo de oro, con inconsistencias 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El caso del supuesto robo de una 
camioneta cargada de oro en 
carreteras de Jalisco está llena 

de inconsistencias, porque no hay 
una denuncia formal de la minera, hay 
contradicciones en las declaraciones 
y se trata de material que no parece 
ni oro ni plata, explicó el Vicefiscal de 
Investigación Criminal en Jalisco, Alfonso 
Gutiérrez Santillán. “Porque ellos dicen 
en un comunicado de la minera que fue 

en la caseta de Chapala, pero nosotros 
que somos de aquí sabemos que no hay 
ninguna caseta de Chapala. El chofer dice 
que fue a 20 kilómetros adelante de la 
caseta de Tepatitlán. 

No sé si han ido últimamente para 
allá, pero está en construcción, el 
tráfico es muy lento por ahí, los tiempos 
ahí también no nos dan, entonces 
hay muchas inconsistencias en lo que 
quedó plasmado en el informe de 
policía homologado. Por eso era lo 
urgente de citar nuevamente al chofer 

y al guardia de seguridad que iba con 
él para ampliar la investigación y ver 
la certeza de que los hechos hayan 
acontecido como lo dicen ellos, porque 
no coinciden lo que dice el chofer con 
lo que dicen los de las mineras”.

El funcionario de la Fiscalía estatal 
indicó que es un caso muy 
complicado para investigar 
porque la empresa minera 
no ha presentado 
denuncia en 
Jalisco. 

proceso de búsqueda.

SECUESTRO VIRTUAL 
Por su parte, el secretario de 

Seguridad del estado de Jalisco, 
Juan Pablo Hernández González que 
lograron el rescate de 10 personas 
que estaban siendo víctimas de 
secuestros virtuales y advirtió que la 
mayoría de los casos son estudiantes 
universitarios y menores de edad. 

“El caso más reciente fue aquí 
en el municipio de Tlacomulco, 
un joven que recibió llamadas de 
amenazas, donde le pedían que se 
dirigiera a un punto sobre Hacienda 
de los Fresnos, mientras lo tenían 
incomunicado. 

Aprovecharon para contactar a su 
familia, estaban pidiendo 500 mil 
pesos para el rescate, la familia ya se 
había movilizado con familiares, ya 
había conseguido parte del recurso, 
y bueno, afortunadamente logramos 
frustrar este secuestro virtual”. 

En contraparte destacaron la baja 
en la incidencia delictiva en el último 
mes de acuerdo con cifras oficiales 
reportando 25 por ciento menos 
homicidios dolosos. 

coordinador general estratégico en 
seguridad, Roberto Alarcón Estrada 

indicó que brindarán la información 
completa hasta que concluya el 
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Chivas y Atlas, por 
un mejor torneo

César Huerta/Quadratín Jalisco

C hivas y Atlas tuvieron un torneo 
lamentable en el Clausura 2025. En el 
segundo torneo del año, la misión de 
los equipos jaliscienses será mejorar 

la pobre cara que mostraron en los últimos 
meses. Durante la campaña anterior, ni siquiera 
lograron meterse al play in y se despidieron 
en la primera fase del certamen. Pero ahora, 
no será suficiente con calificar: ambos quieren 
volver a ser protagonistas.

En el caso del Rebaño Sagrado, el hartazgo de 
los aficionados por los malos resultados de los 
últimos años alcanzó ya instancias importantes. 
Por eso, se cayó la venta de abonos y los 
patrocinadores empezaron a presionar. Como 
resultado de ello, a los dueños del club no les 
quedó más remedio que abrir la cartera para 
volver a invertir, tras varias temporadas de no 
hacerlo.

Así, llegaron refuerzos importantes, que 
costaron grandes cantidades de dinero. El más 
caro de ellos fue Efraín Alvarez, comprado a los 
Xolos de Tijuana por 8 millones de dólares. Pero 
también fueron contratados Bryan González 
por 7 millones y Diego Campillo por 5 millones 
más, aunque en ambos casos se incluyeron 
jugadores en intercambio para “abaratar” las 
operaciones.

También la directiva del Guadalajara hizo 
gala de inteligencia en el mercado para fichar 
a Richard Ledezma, futbolista que quedó 
libre luego de finalizar su contrato con el PSV 
Eindhoven de los Países Bajos y de esa manera 
llego gratis a las Chivas. Además, el equipo 

cambió de entrenador y con Gabriel Milito 
ha revivido la esperanza de un futuro 

mejor.
Durante la pretemporada, el 

técnico ha logrado darle un 
sello futbolístico al equipo. 

Además, desde su presentación se ganó a 
los aficionados con una declaración: aseguró 
que, al igual que Matías Almeyda, venía con la 
intención de “despertar al gigante”. Así, después 
de los resultados de pretemporada y de la 
llegada de refuerzos, los abonos volvieron a 
venderse de forma importante.

Para Chivas, el fracaso del torneo 
pasado fue mayúsculo. Ahora está 
obligado no sólo a calificar sino también 
a ser protagonista y competir por el 
título. Del plantel salieron jugadores 
como Fernando Beltrán, Víctor el Pocho 
Guzmán, Luis Gabriel Rey y Gael Garcia 
Bernal. Los refuerzos llegaron para 
cubrir necesidades específicas del 
plantel.

Por su parte, Atlas quiere revivir las 
glorias de años atrás. Con Diego Cocca, 
el equipo probó la gloria y después 
de 70 años, volvió a ser campeón de 
Liga. No sólo eso, sino que conquisto 
un bicampeonato por primera vez 
en toda su historia. Después de eso, 
el equipo ha venido a menos. La 
temporada pasada fue mala, pero 
comenzaron a construirse las bases 
del proyecto.

El técnico Gonzalo Pineda ha 
recibido continuidad, pero la 
directiva no dispone de muchos 
recursos para armar el plantel. 
Por eso, las llegadas no han sido 
rimbombantes y algunos jugadores 
importantes han salido. Del plantel 
fue dado de baja el capitán Martín 
Nervo, en una decisión que sorprendió 
hasta al propio jugador. Además, Jeremy 
Márquez acaba de ser vendido al Cruz Azul.

También se fue el arquero suplente José 
Hernández, ademas de Idekel Domínguez, 
Leonardo Flores y Brian Lozano. Los refuerzos 
son Gustavo Ferrareis, Jorge Rodríguez, Róber 
Pier y César Ramos. 

De la mano de Gonzalo Pineda, el Atlas espera 
volver a ser competitivo y aspirar a meterse 
en la Liguilla nuevamente. Pero la misión no 
será sencilla, pues el plantel no luce tan sólido 
y cada vez quedan menos de aquellos que 
consiguieron el bicampeonato.

Los dos equipos tapatíos 
buscan en el Apertura volver a 
ser protagonistas tras fracaso 

en el Torneo anterior 

 @
A

tla
sF

C

Atlas comienza 
la aventura este 

viernes. 


